

Ahí van las Afores después de 25 años de operación



Después de 25 años de iniciada su actividad, los resultados de las Afores vienen dando una solución a un gran problema en aquel momento (1997), representaba una preocupación muy importante a un tema de finanzas públicas, en virtud de que las pensiones se convirtieron en aquel momento, en pasivos laborales que debían ser cubiertos con recursos presupuestales, lo que resultaba sumamente oneroso e inviable en ese momento, y máxime se venía recuperando de una gran crisis económica, “la crisis del tequila en 1994-1995”.

Pudimos conversar con el Director General de la Afore XXI Banorte, David Razú Aznar, quien hizo un recuento primero de la resistencia inicial que generaba el sector obrero, por lo que se optó por tener una afore del Estado Mexicano. En el tiempo, la Afore XXI Banorte es la más grande de México y Latinoamérica.

El Sistema de Ahorro para el Retiro (SAR) se ha desarrollado como un esquema de pensiones financieramente sustentable, equitativo y justo, convirtiéndose en un componente sólido y esencial del financiamiento de la actividad económica nacional.

A lo largo de sus 25 años, el SAR ha registrado rendimientos acumulados por 2.7 billones de pesos, monto equivalente al 52.0% de los activos administrados por las Afores.

Representa una de las fuentes más importantes de ahorro interno y financiamiento del desarrollo del país. Concretamente, los activos administrados por las Afores ascienden a 5.2 billones de pesos, los cuales son

equivalentes al 19.8% del PIB.

La Afore XXI integrada por Banorte y el IMSS ha dado una innovación importante, cambiar el área comercial como área de venta y acercamiento de nuevos clientes a un área de Asesoría previsional que procure asistir y explicar las ventajas de invertir en la Afore en el mediano y largo plazo.

Los niveles actuales de comisión alcanzan el 0.57% anual, llegando a países como Chile, Colombia y Estados Unidos.

Fitch Ratings, una de las calificadoras internacionales más importantes del mundo, mejoró la calificación de la administración de los fondos XXI Banorte de Fuerte a Excelente y lograron la recertificación de la CONSAR para la operación de productos derivados, lo cual permitirá que XXI Banorte siga teniendo el portafolio más diversificado y con la mejor relación riesgo-rendimiento del sistema.

OSCURO PANORAMA

En el Instituto Nacional de Antropología e